



## Landtagsfraktion Schleswig-Holstein

Pressesprecherin  
**Claudia Jacob**

Landeshaus  
Düsternbrooker Weg 70  
24105 Kiel

Zentrale: 0431 / 988 – 1500  
Durchwahl: 0431 / 988 - 1503  
Mobil: 0172 / 541 83 53

presse@gruene.ltsh.de  
www.sh-gruene-fraktion.de

**Nr. 271.24 / 28.08.2024**

## Erste wichtige Schritte an unseren Schulen – Weitere Reformen und Innovationen erforderlich

Zur heutigen Pressekonferenz zum Schuljahresauftakt sagt der bildungspolitische Sprecher der Landtagsfraktion von Bündnis 90/Die Grünen, **Malte Krüger**:

Mit dem neuen Schuljahr treten mehrere, teils lang geplante, Reformen in Kraft: die Einführung des Pflichtfachs Informatik, die Abschaffung des Fehlerquotienten und die verpflichtende Einführung von Schüler\*innenfeedback. Diese Neuerungen sind ein deutlicher Schritt in Richtung Modernisierung unseres Schulsystems.

Trotz Fachkräftemangels konnten fast alle Stellen besetzt werden, nur 0,5 Prozent sind unbesetzt. Herausforderungen bestehen dabei allerdings weiterhin in den Mangelfächern, an den Förderzentren und in unseren ländlichen Regionen. Um die ungleiche Verteilung zu verbessern, wird das Programm „Abordnung+“ eingeführt, das Lehrkräften den Wechsel an Wunschschulen ermöglicht, wenn sie zuvor an Bedarfsschulen arbeiten. Das begrüße ich insbesondere als Steinburger Abgeordneter sehr. „Abordnung+“ kann zu einer deutlichen Verbesserung der Situation an der Westküste und dem ländlichen Raum führen.

Doch obwohl diese Maßnahmen wichtige Weichen stellen, reichen sie allein nicht aus, um den drängenden Herausforderungen wie Digitalisierung, Fachkräftemangel und Leistungsrückgang vollständig und langfristig gerecht zu werden. Mit Blick auf die kommenden Jahre wird es weitere gezielte Veränderungen und Innovationen benötigen, um unser Schulsystem zukunftsfähig zu machen.

\*\*\*